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生涯学習課 
人権教育係 

33-1240
（内線332） 

同和地区の起源
　同和地区は江戸時代の幕藩体制下で、人々のケガ
レ意識を巧みに利用した権力者によってつくられた
ものです。民衆の仕事と住所を固定させることで、
生活に苦しむ民衆の不満を同和地区に向けさせ、自
分たちより低い身分があると思わせ差別させました。
いわゆる「下見て暮らせ」の政策を利用し、社会の
仕組み（身分制度）の中で差別意識がつくられて
いったのです。
　明治になり「解放令」が出されましたが、政府が
これまでの差別を進んでなくそうとしなかったこと
もあり、同和地区の人々は差別を受け続けました。
　私たちはこれらから多くを学ぶことができます。
一つは現在の社会にはたくさんの差別意識があると
いうこと。職業、障害者、女性、労働者、在日外国
人など、｢あの人は上 ｣とか ｢下 ｣とか差別意識を
持たされる仕組みが社会の中にあるのです。
　もう一つ。「下見て暮らせ」の意識は私たちの生
活の中にたくさんあります。｢あそこは良すぎる｣と

足の引っ張り合いをしますが、そのことはお互いの
暮らしを高めることにはならないのです。
　同和地区の起源を知る人について 10年前と比較
すると、正しい認識を持つ人がかなり増加していま
す。しかしまだまだ「加藤清正が朝鮮から連れて来
た子孫」という誤った考えを持つ人も多くいます。
　例え「加藤清正が連れて来た子孫」だとしても、
大陸の優れた文化や技術を日本に運んで来た大切な
人々です。「外国から来た人だ」と差別すること自
体、おかしいことではないでしょうか。
　また、同和地区の起源を知っていても ｢権力者が
悪い。だから私たちには関係がない ｣と考えてしま
う場合があります。差別を支えているのは、私たち
の無関心さでもあります。私たちの生活が豊かにな
るために、部落差別をはじめ、あらゆる人権問題に
関心を持ち学んでいきたいものです。
　同和問題の解決のためには、歴史をはじめ、部落
解放への取り組み、それに携わる人々の思いなどを
正しく理解することが大切なのです。
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歩く早さを競う陸上競技「競歩」。１０月に

開催される、のじぎく兵庫国体で成人女子

１０，０００mの頂点を目指す女性がいます。

◎これまでの主な成績

平成１４年９月　高知国体３位

平成１８年１月　第８９回日本陸上選

手権５位

　　　　５月　九州インカレ２位
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市派遣職員が、今の仕事や市外

から見た宇城市の様子を報告し

ます。今月は熊本県市長会東京

共同事務所の野村烈さんです。

  お仕事は？

  宗教法人『法道寺』で法務（主に事務関係）

をしています。民生委員を１２年務めたほか、

主任児童員は５年目になります。

  趣味は？

  手芸やガーデニングなどです。

  最近凝っているものはありますか？

  手芸に凝っており、パッチワークで人形や

バッグなどを作っています。

  夢は何ですか？

  小学校１年生の孫が成長し、第１４代目の住職

として寺を継ぐ姿を見ることです。その日が

来るまで元気でいれたらいいなと思います。

  何かメッセージはありますか？

  現在４つのボランティア活動をやっており、

その中で出会う人たちから自分自身も元気を

もらっている感じです。そういう意味でも、

もっと若い人たちにも積極的に参加してもら

いたいと思います。周りの人たちに出会えた

ことが何よりうれしいです。

  次回は誰を？

  松橋町の人を紹介します。

今月は豊野町安見の吉崎ヒデ子
さん（６７歳）です。
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宇城市マイクロバスの利用状況

使　　用　　条　　件運転手管理担当課台数保有場所

各種団体などの利用希望が多過ぎて対応できないため、行政主
催の会議や研修会のみ使用可としています。
※２台のうち１台（平成２年購入）は処分を検討中です。

非常勤職員財 政 課２台本 庁

旧三角町で福祉専用バスとして購入したため、使用も三角町の
福祉業務のみとしています。

市 職 員健康福祉課１台三 角 支 所

社会福祉協議会の業務を優先し、空きがある場合に限り行政業
務の使用も可としています。

社会福祉協
議 会 職 員

総 務 課１台不知火支所

原則、行政業務を優先としていますが、旧豊野町で福祉業務を
優先してきた経緯もあり、お互い調整し合って使用しています。

非常勤職員総 務 課１台豊 野 支 所

宇城市 


